

LA CAUSA DEL PUEBLO

SEMANARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES QUE PROCLAMA LA CANDIDATURA DEL Dr.
DON PANFILO J. VALVERDE

PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, EN EL PROXIMO PERIODO DE 1910 A 1914.

Sale todos los domingos

AÑO I

HEREDIA, DOMINGO 11 DE ABRIL DE 1909.

Nº 8

La Causa del Pueblo

Editor: NILO VILLALOBOS

La Redacción y Administración de este semanario queda bajo la dirección y responsabilidad de la Directiva del Club Valverdista de esta ciudad.

OFICINAS:

Altos de la casa de doña Esmeralda v. de Morales, esquina Noreste del Mercado.

CONDICIONES:

Avisos, precio convencional.

Todo artículo de interés general se publicará gratis, y los de política quedarán bajo la censura de la Redacción.

PERMANENTE

Señores Presidentes de las Directivas del Partido Valverdistas.

Muy estimados señores:

.....
"Me es grato renovar á Uds. la afirmación solemne de que no me ligan lazos ni compromiso alguno con ninguna de las otras agrupaciones políticas existentes, y que deseo que mi partido y yo marchemos por camino propio, independiente y decoroso, hasta el fin de la jornada".

San José, 15 de febrero de 1909.

Pánfilo J. Valverde

REFLEXIONEMOS

VII

Aunque se pretende por los políticos oportunistas que se prescinda en la actual contienda electoral, de discutir las ideas religiosas de los respectivos candidatos, nosotros creemos que esa discusión es necesaria; afirmar lo contrario es desconocer á todas luces la influencia irresistible que las ideas religiosas de los Gobernantes tienen sobre sus gobernados, especialmente en la educación de la juventud; por esta razón la dirección de la enseñanza elemental y superior, es

conforme á las ideas del Círculo que gobierna; y para obtener esos fines, los círculos, tanto el radical como el panteísta, tratan de adueñarse de la dirección de la enseñanza, dando por resultado, como en Francia, á grandes conmociones populares y á luchas entre el pueblo y la autoridad, cuando ésta no profesa las mismas ideas religiosas que el pueblo.

Viniendo al Poder el Licenciado Jiménez, tendríamos en perspectiva esa lucha por ser el representante del círculo liberal genuino; y es natural que su administración no podría estar exenta de esas influencias político religiosas, no obstante el carácter tolerante del pueblo en general. Cualquiera exageración, en el sentido liberal, traería como consecuencia una reacción en sentido contrario, perdiéndose el equilibrio de que dichosamente disfrutamos, teniendo al frente del Gobierno á personas tolerantes como es nuestro pueblo en ideas religiosas.

Negar que la tendencia de todo partido político, una vez en el Poder especialmente es, la de hacer prevalecer sus ideas político religiosas, sirviéndole de medio la enseñanza elemental y superior, sería negar la luz del día.

Y podría estar exento de esta tendencia un Gobierno cuyo Jefe fuera el Licenciado don Ricardo Jiménez, de ideas netamente liberales en religión y de temperamento voluntarioso é intransigente? En Costa Rica no existe un diez por ciento de liberales genuinos, de donde se deduce que el noventa por ciento de los hijos del país somos cristianos tolerantes como lo fué Jesucristo, el fundador de una religión que es toda caridad, toda amor.

El país para gozar de la tranquilidad de que goza, necesita que sus hombres de Gobierno no sea extremistas ni liberales como el Licenciado Jiménez.

La llegada al Poder del Licenciado Jiménez provocaría una revolución en el país, por parte del partido vencido; y

cual sería su resultado? La alteración de la paz y tranquilidad de que gozamos y la pérdida del buen nombre que ante las naciones cultas hemos adquirido en fuerza de la cordura de nuestro pueblo.

No pretendemos enumerar las calamidades que las revoluciones intestinas acarrearán á las naciones; de ejemplo pueden servirnos nuestras hermanas las Repúblicas del Norte y la República de Colombia.

Entre los males graves que traen las revoluciones y aún las guerras internacionales, uno de ellos es la creación del caudillaje y fomento del militarismo, cánceres estos de los cuales por dicha nuestra estamos exentos.

A las personas sensatas, á los verdaderos patriotas, á los hijos de Costa Rica que anhelan la conservación de su buen nombre, por su tranquilidad y bienestar, toca evitar los males que tenemos en perspectiva si se acepta la candidatura del Licenciado Jiménez ó la de don Rafael Iglesias, personas cuyas ideas y tendencias son de todos conocidas.

La solución es clara y fácil; en la contienda electoral aparece, como para obviar esos males en perspectiva, como candidato del Partido Nacional el Doctor don Pánfilo Valverde, ciudadano honrado, buen padre de familia, de ideas recomendables en materia religiosa y excelente agricultor; su candidatura está apoyada y sostenida por los amigos fieles y consecuentes á la política del Licenciado don Cleto González Víquez y por personas connotadas de los Partidos Republicano Independiente y del Unión Demócrata.

La administración del Doctor Valverde seguirá en un todo las huellas luminosas trazadas por el actual Jefe de la Nación, cuyo lema ha sido, respeto á la ley, paz y progreso.

Este semanario, genuino representante de la causa del pueblo, hace un llamamiento á todo ciudadano, que libre de

pasiones y que en la presente contienda política no tenga en mira otro móvil que el bien del país, para que acoja con entusiasmo la candidatura del Doctor don Pánfilo Valverde, persona que está en condiciones de satisfacer esas nobles aspiraciones.

FARSANTES!!

Con visos de una seriedad maquiavélica, aparece en "El Noticiero" N° 2032 de 6 de los corrientes una "Carta abierta" dirigida al Presidente del Centro Social de esta ciudad, dándosele cuenta de haberse verificado una reunión *valverdist* presidida por el Gobernador, con asistencia de algunas personas que, *maliciosamente* cita el quejoso *espla-jimenista*.

Basta ver que la dichosa carta viene suscrita por "unos socios *jimenistas*" para comprender que, no es cierto lo asegurado con tanto descaro, ni ello significa otra cosa que la expresión elocuente de sus padecimientos políticos. ¡Pobres seres; la neurosis los tiene cogidos!

El público desapasionado y consciente es digno de una explicación. Con motivo de haber tenido entre nosotros, por breves días, al señor Gobernador de Limón, don Daniel González Víquez, socio del Centro, algunos amigos y parientes suyos departían con él en la sala de visitas del establecimiento la noche á que alude la carta, muy lejos de suponer que tal cosa diera lugar á tergiversaciones de ningún género, máxime cuando es muy natural que estando allí don Daniel, se reunieran sus amigos para conversar sobre lo que á bien tuvieran. ¡Valiente cosa sería que los nerviosos *jimenistas* impusieran el tema sobre que debía de versar la conversación ó que pudieran privar á los demás del derecho constitucional que tienen de reunirse amigablemente, lo que tampoco prohíbe ni podría prohibir el Reglamento del Centro Social. De otra parte quién les ha contado á estos señores que los socios no pueden recibir sus visitas incidentalmente, en el Centro Social? No hacerlo, sería cohibir las garantías que el socio debe tener. Por esto, es justo disculpar al señor don José María Fonseca González del cargo que á tontas y á ciegas pretende hacerse en la carta, sin advertir que muy digno es el señor Fonseca de cualquier deferencia por parte de los socios cultos que le conocen como miembro de la Sociedad herediana. El hecho de que no sea socio, es del dominio particular. Por lo demás, nos preocupa bien poco la puerilidad de la amenaza final con que concluye la carta, por aquello de "al perro que mucho ladra..... más le valiera estar duermes".

OTROS SOCIOS.

DISCURSO

pronunciado por don Luis Trejos Castro en el Club Valverdist de esta ciudad el domingo 4 del corriente mes.

Señores:

Cada vez que oigo la palabra autorizada del Licenciado don Albino Villalobos reveladora de su patriotismo aquilatado en el crisol del martirio, me siento transportado á época no lejana en que en este mismo recinto escuchábamos con religiosa atención, la palabra fácil y llena de entusiasmo del doctor don Juan J. Flores, cuya memoria venerada jamás se extinguirá en las generaciones costarricenses.

Se ha tildado á nuestro digno compañero de inconsecuente con su credo y con su jefe el Licenciado Fernández, pero sabéis por qué no milita hoy en las filas del *jimenismo*? Por que á don Albino no era fácil que lo endozara don Máximo, pues no es de los que entran muchos en docena.

Lo propio que con don Albino ha sucedido con don Pedro Pérez Zeledón, don Blas Zamora, don Nicolás Hidalgo y los más connotados fernandistas que no podían permitir que se les diera por jefe al menos republicano de los costarricenses, pues está demostrado hasta la saciedad, que siempre que ha tenido oportunidad el Licenciado Jiménez de hacer algo en pro de las clases pobres, de los oprimidos, les ha vuelto la espalda y solo en la última legislatura para conseguir el aura popular, ha hecho derroche de patriotismo (de boca, por supuesto) y con estos antecedentes, si llegara á la primera magistratura, ya podemos suponer los frutos que daría.

Del Jefe del desgobierno de los ocho años no me ocuparé en esta ocasión, porque ya se ha encargado uno de sus más fervorosos partidarios de desprestigiarlo queriendo hacer una defensa de él, porque en honor de la verdad, el señor Iglesias es indefendible.

Solo recordaré que en la época de terror en que dirigió los destinos de la patria ese mandatario, llegaron á tal extremo los desmanes de las autoridades civilistas, que uno de los más preclaros Jefes de la oposición dijo al inaugurarse el Club de los ciudadanos dispuestos á enfrentarse contra la tiranía, que debíamos saludar á la patria al entrar en campaña con las mismas palabras que dirigían á su emperador los gladiadores romanos al comenzar el combate: Ave Cesar morituri te salutant: Cesar, los que van á morir te saludan.

Constituyendo grave peligro para las instituciones republicanas y democráticas la llegada á la primera magistratura de la nación, de los señores Jiménez ó Iglesias, unámonos como un sólo hombre para trabajar por el triunfo del verdadero representante de las aspiraciones del pueblo costarricense, doctor don Pánfilo J. Valverde, y seremos contados entre los dignos hijos de la noble patria costarricense.

DE LUTO

Sensible pérdida para la ciudad de Santo Domingo, ha sido el fallecimiento del honorable anciano don Ignacio Hernández (Q. E. P. D.), jefe de una de las más respetables familias de dicha ciudad.

Fué el señor Hernández durante toda su vida, un modelo de buen ciudadano, de honrado é infatigable trabajador y sobre todo de católico práctico y sincero, por lo que creemos firmemente esté ya disfrutando del merecido galardón, que Dios le tenía destinado por sus virtudes.

La Directiva del Partido Valverdist de la ciudad de Santo Domingo lo contaba con orgullo entre sus Presidentes Honorarios, y el nombre del señor Hernández era al mismo tiempo timbre de honor para el Partido Nacional, por lo que sentimos hondamente su desaparición.

A su estimable viuda y demás familia, enviamos nuestra sincera expresión de condolencia, y les deseamos cristiana resignación.

COMUNICADO

Sr. Director de "La Causa del Pueblo".

Estimado señor y coopartidario:

He visto un alcance á "La Provincia" N° 39 firmado por el *inmaculado*, el *inclito* ó mejor dicho el *regenerador* de esta Provincia don Juan Rafael Arias.

Por lo que se vé, á este buen señor le choca estar derrotado por el moribundo (sic) partido valverdist, y que las autoridades sean imparciales y que no abracen la causa del *jimenismo*.

Pero lo más curioso del caso es que no se fija el escrupuloso sostenedor de Mesén en esta ciudad, que el Comandante de Plaza se pasa recomendándoles á sus subalternos que sean *jimenistas*; y que para darle de alta á un individuo, ya sea como policial ó como soldado, tiene que llevarle recomendación de un tal tinterillo *Tranquilo* de Alajuela y al mismo tiempo constancia de haber firmado en el protocolo *jimenista*.

Tiene razón don Juan Rafael de estar bravo, pues de esta vez no agarrará el dominio local que tanto ha ambicionado al igual de sus colegas González.

UN HEREDIANO

Gabriel Sáenz

(COMUNICADO)

En la noche del Jueves Santo, viniendo de la antigua metrópoli á esta ciudad, encontró á su paso, en el río "Virilla", la muerte... cayendo del puente y hasta aquella profundidad donde su cuerpo ya inerte, destruido por los rudos golpes que los bastiones le causaron, yacía en horas de solaz...

¡Irreparable pérdida hemos sufrido los que fuimos sus amigos! ¡Qué íbamos á pensar que la Divina Providencia tuviera señalado ayer el cumplimiento del último tributo á uno de nuestros más queridos amigos!

Más de 300 personas de todas las clases sociales se decidieron á dar el último Adiós á nuestro amigo Gabriel y á entregar á nuestra madre tierra el apreciable vástago que ayer recibió en su seno.

¡Descansa en paz querido amigo! Sobre tu tumba te colocaremos la corona de inolvidable recuerdo rociada con lágrimas del dolor y aflicción.

JOSÉ ANA HERNÁNDEZ CH.

Sr. D. José Joaquín Chaverri, abogado del Partido Jimenista para vigilar los abusos de la autoridad en este cantón.

Ponemos en su conocimiento, que el Viernes Santo, el señor Comandante de Plaza, arengó al cuerpo de policiales de esta ciudad, diciéndoles:

"Muchachos Uds. son jóvenes y no deben hacer caso ni á la Santísima Trinidad que les diga que Valverde va á triunfar; yo soy muy jugado en política; de modo que si no quieren perder, síganme que yo los llevaré á puerto seguro."

¡Olé por los inmaculados jimenistas que quieren aplicarnos la ley del embudo!

Mucho ojo é imparcialidad don José Joaquín, y dele duro al señor Comandante.

Partido Nacional

en la

Provincia de Heredia

Santo Tomás de Sto. Domingo

Directiva Provisional

Presidentes Honorarios

Don José Chacón Villalobos

„ Manuel Chacón G.

„ Daniel Villalobos

Presidentes Efectivos

„ Jorge Sancho

„ Inocente Barquero

Vice Presidente

„ Rosario Cchacón

Secretarios

Don Próspero Chacón B.

„ José María Chacón Ch.

Prosecretario

„ Dionisio Sancho

Tesorero

„ Daniel Chacón

Jefes de Propaganda

„ Emilio Vargas

„ Ramón Carvajal

Vocales

Don Domingo Sánchez E.

„ Braulio Arce Arce

„ Alfonso „ „

„ Rafael Viquez

„ Ricardo Ulate

„ Ramón Hernández

„ Antonio Torres

„ Ernesto Salas

„ José Ramírez

„ Jaime Esquivel

„ Jacinto Arce Ch.

„ Ricardo Villalobos C.

„ Joaquín Alvarez A.

„ Eduardo González

SAN PEDRO DE BARBA

Directiva Provisional

Presidentes Honorarios

Don Ramón González

„ Gregorio Montero

„ Manuel González

„ Feliciano Solís

Presidentes Efectivos

Don Eduardo Ulate

„ Rosendo Bastos

„ Rafael Mejía

Jefes de Propaganda

Don Salomón Aguilar

„ Tobías González

„ Rafael Montero

Secretarios

Don Juan Arguedas

„ Ramón Campos

„ Damián Varela

Tesorero

Don Andrés Ulate

Vocales

„ Nemecio Rodríguez

„ Pedro González

„ Agustín Prendas

„ Froilán Campos

„ Rafael Ulate

„ Manuel Carballo

„ Casimiro Ulate

„ Carlos Murillo

„ David Sánchez

„ Eustaquio Miranda

„ Pedro González

„ Ricardo Herrera

„ Felipe Carballo

Don Roque Segura

„ José Solís

„ José Herrera

„ Santiago Murillo

„ Isidoro Zárate

„ Jerónimo Murillo

„ José Miranda

„ Juan Miranda

„ Isaías Núñez

„ Juan Mauricio Mejía

„ Pedro Zárate

„ Cayetano Núñez

„ Juan Segura C.

„ Juan Ulate Z.

„ Vicente Segura U.

„ Juan Camilo Córdoba

„ Rafael Mejía

Nuevas adhesiones de S. Rafael al Partido Valverdista

Don Filadelfo Sánchez

„ Juan Arroyo

„ Rafael Arroyo

„ Rafael Sánchez V.

„ Bartolo Sanabria

„ Jerónimo Segura R.

„ Rafael Hernández Cordero

„ Justo Chavarría Villegas i

„ Rafael Matamoros Chavarría

„ Julio Barquero

PROTESTAS

Yo José Rojas Paniagua, vecino del barrio de Mercedes de este Cantón, protesto de la firma que di por el Partido Civil, y me adhiero sinceramente á la candidatura del Doctor don Pánfilo J. Valverde, por haberme convencido de que ésta representa los verdaderos intereses del pueblo costarricense.

Barrio de Mercedes, abril 7 de 1909.

JOSÉ ROJAS

Testigo: M. de J. Salas Testigo: Luis Trejos C.

Yo Alejandro Hernández Cordero, vecino de San Rafael de esta provincia, protesto de la firma que di por el Partido Jimenista, y convencido de que el Partido Nacional y su digno candidato el Doctor Valverde, garantizan los verdaderos sentimientos y aspiraciones del Pueblo Costarricense, me afilio sinceramente á ese Partido y me declaro adherido á la candidatura del íntegro ciudadano Dr. don Pánfilo J. Valverde.

Heredia, abril 12 de 1909.

ALEJANDRO HERNÁNDEZ.

Testigos: Belisario Gutiérrez,—Francisco Sandoval.

Nosotros, los que suscribimos, mayores de edad, artesanos y vecinos de San Pablo de Heredia, hacemos constar que no somos civilistas: que aunque se nos

hace aparecer en la Directiva del partido de don Rafael Iglesias, ha sido sin nuestro consentimiento y únicamente por engañar á los inocentes.

Protestamos pues de este engaño y hacemos constar que hemos sido y somos Valverdistas.

San Pablo de Heredia, abril 12 de 1909.

José M^a González, Santana Barquero.
Testigo: J. Teófilo Miranda. Testigo: Juan Rodríguez C.

Convencido del todo corazón que la Candidatura del Dr. don Pánfilo Valverde es la llamada á enaltecer nuestra querida Patria Costa Rica, me adhiero con toda mi alma, al gran Partido Valverdistista y retiro la firma que di por el Partido Civil.

A. E. C. González

Yo Francisco Arias Leitón, vecino de esta ciudad, protesto de la firma que di por don Rafael Iglesias y me adhiero de todo corazón á la candidatura del Dr. don Pánfilo J. Valverde, que es el que verdaderamente es digno de desempeñar la Presidencia de la República.

A ruego de Francisco Arias Leitón,
N. VILLALOBOS Q.

Testigo, Juan M^a Paniagua.

Testigo, Guillermo Zamora F.
Heredia, abril 12 de 1909.

No conviniéndome pertenecer por más tiempo al partido que proclama la candidatura del Licenciado Jiménez, protesto y me adhiero á la de don Pánfilo J. Valverde.

Santo Domingo, 12 de abril de 1909.

MANUEL GÓMEZ SIBAJA

Testigo, Benigno Villalobos

Testigo, Federico Montero

CUÑAS

La tureca se volvió tuerca. Comenzaron los azules de aquí á molestarnos á los valverdistas con el cuento de tureca y protestamos enérgicamente; como niños testarudos siguieron erre que erre con su cuento, y les dimos un golpe de gracia, quitándoles á San Joaquín; como ni así se enmendaban los seguimos atornillando y les quitamos muchísima gente de San Rafael y si no se sosiegan les vamos á dejar solo la directiva central y los peones de don Jenaro Morales y don Julio Sánchez y eso para que no lloren.

Los colorados tienen un punto de afinidad con los azules: el vocabulario escogido que usan. El domingo pasado uno de los inspirados oradores que en tanta abundancia tiene el civilismo de aquí, dijo refiriéndose á los licenciados Villalobos y Trejos que eran unos energúmenos y unos idiotas: si yo hubiera oído el tipillo ese, solo le habría contestado "no te digas".

PIN

NOTAS

GRANDIOSA MANIFESTACIÓN.

La reunión valverdistista efectuada el domingo 11 del que corre en el Circo Teatro, resultó imponente. Más de seis mil personas concurrieron á ella, ostentando orgullosos en sus pechos y sombreros la insignia blanca, símbolo de la paz, el amor á la patria y la cultura, que son los distintivos del Partido Nacional.

El Circo Teatro, lugar espacioso que puede contener más del número de personas que dejamos apuntado, se encontraba completamente lleno aún en el rondel, en el centro del cual se levantó la tribuna que fué ocupada por los Sres. Licdos. don Ernesto Martín, don Matías Trejos, don Albino Villalobos y don Tobías Gutiérrez y por los jóvenes don Luis F. Dobles S. y don José María Solano, mereciendo todos nutridos aplausos.

Terminada la reunión, todos los concurrentes en ordenadas filas, fuimos á dejar á su casa de habitación al Dr. Valverde; recorriendo con ese motivo varias de las principales calles de la capital.

Digno de encomio son el orden y cultura que guardaron todos nuestros cooptadarios, mostrando con esto que formamos un partido de principios que está lejos de incurrir en las injurias y desórdenes que provocan de continuo los bandos personalistas.

Hoy más que nunca debemos onorgullecernos de nuestro Partido y clamar entusiasmados:

¡Viva el Partido Nacional!

¡Viva nuestro digno candidato el Dr. don Pánfilo J. Valverde!

DON JOSÉ MARÍA VÍQUEZ.—Este activo y enérgico Gobernador, que en su corta administración, ha impulsado de manera notable el progreso de nuestra Provincia, es objeto actualmente de las injurias y calumnias de la prensa jimenista, que odia y ofende de manera inculta á cuantos no participan de sus idolátricas ideas acerca del señor Jiménez.

Desprecie el señor Víquez á sus injustos detractores y piense que las personas sensatas de esta Provincia saben apreciar su benéfica labor, y protestan indignados contra el malicioso proceder de los jimenistas.

El Pueblo Herediano se siente agradecido al Supremo Gobierno, por el acertado nombramiento de Gobernador recaído en el señor Víquez y por su conservación en ese puesto.

RASGO DE GENEROSIDAD.—Hoy en la Capital, impaciente la multitud valverdistista con el deseo de conocer á su distinguido candidato, esperaba ansiosa en el Circo-Teatro, la llegada de tan esclarecido ciudadano.

Como el señor Valverde se tardara más de lo natural, fué una comisión en su busca, y tuvo la gratísima impresión de encontrarlo en la Estación del Pacífico, asistiendo á un herido jimenista á quien el tren había triturado un brazo, y que habría perdido la vida á no ser los oportunos auxilios del Doctor Valverde.

Este hecho pone de relieve los nobilísimos sentimientos que adornan al Doctor Valverde, quien antepuso á los deseos de verse aclamado, el cumplir el principal deber del ciudadano católico: "hacer el bien sin mirar á quien."

YA apareció en San Joaquín la tureca Jiménez-civilista, la cual funciona á las mil maravillas, haciendo que los Jefes de ambos, antes irreconciliables enemigos, se junten y trabajen de acuerdo para sostener autoridades civilistas y hacer que un honorable empleado valverdistista fuera reemplazado por uno de color rojo, interviniendo en esta maniobra la azul Municipalidad de este cantón.

LA Directiva del Partido Nacional de esta ciudad abrirá su secretaría desde esta fecha en adelante, la que quedará al servicio del Partido en el mismo local que ocupa el Club: esquina N.E. del Mercado, casa de la sucesión de don Braulio Morales.

BUENA seña es sin duda la actitud del periodismo jimenista, que ha dejado á un lado los ataques al civilismo, para emprender ruda campaña contra nosotros los valverdistas. Decimos buena seña, por que esto denota que nuestras filas se aumentan y que el jimenismo nos considera como el enemigo fuerte á quien se hace preciso dirigir todas sus baterías: pero sus ataques resultan ineficaces y el Partido Nacional camina con paso victorioso á la meta de sus patrióticas aspiraciones.

DE Puntarenas hemos recibido gratas noticias que nos alientan y nos dan ánimo para trabajar con más tesón por la Candidatura del Dr. Valverde. El amigo estimado que nos escribe infórmanos que en ese bello puerto, el Partido Nacional marcha á pasos agigantados conquistándose día por día numerosos adeptos tanto en el centro como en los demás vecinos pueblos, donde la mala semilla del jimenismo no ha podido germinar.

Al consignarlo así, agitamos nuestros blancos pañuelos en señal de regocijo y de saludo para los amigos cooptadarios de allá.

ENVIAMOS nuestra cartulina de pésame sentido á los esposos Salazar-Paniagua por el fallecimiento de uno de sus queridos niños; muerte que por ser tan inesperada y trágica, llenó de honda pena á la sociedad herediana. La hacemos extensiva así mismo al abuelo del pequeño, don Patrocinio Paniagua, estimable cooptadario nuestro.

NUESTRO cooptadario don Aquiles Gutiérrez y su estimable Sra. han tenido la dicha de ser visitados por un hermoso chiquitín que el cielo les ha concedido.

Vayan nuestras más ardientes congratulaciones para el dichoso hogar.

Tipografía y Papelería de Luis Carlin G.